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ГОРИТРадуют успехами в этом году животноводы колхоза имени Кирова. Хозяйство досрочно выполнило полугодовой план продажи молока государству и сейчас идет по этому показателю в июльском графике.Это успех каждого животновода, специалиста, всех, кто работает на эту отрасль. Но как и везде, и здесь есть свои передовики. Так, доярка Ошар-

ЗВЕЗДАской молочной фермы Галина Васильевна Соловьева получила от каждой коровы в группе по 1414 килограммов молока, что на 478 килограммов больше, чем за этот же период прошлого года.В честь Г. В. Соловьевой в райцентре горит Звезда трудовой славы.
П. ТАТАРИНОВ,инструктор райкома К П С С .

С 1 июня начал свою работу- агрегат витаминно-травяной муки (АВМ) в колхозе имени Кирова. За сезон необходимо произвести 300 тонн витаминных гранул и витамины© -травяной муки. Эта задача под силу коллективу, который сейчас работает на А В М . Это Сергей Иванович Мухачев —оператор' грануляторщик, он же электрик, Виталий Михайлович Тыринов — оператор, Николай Иванович Кудрявцев и Вячеслав Иванович Кудрявцев — рабочие. В прошлом году в составе четырех человек производили по в---10 тонн . за сутки

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ -  КОРМА
На предстоящую зимовку для общественного животноводства 

района необходимо заготовить сена 14 тыс. тонн, сенажа—15,5 тыс. 
тонн, силоса — 30 тыс. тонн, витаминно-травяной муки — 8 тыс. 
тонн, соломы—10 тыс. тонн и 1,5 тонны корнеплодов.

ФОТОРЕПОРТАЖ И Д У Т  Г Р А Н У Л Ы

этих ценных кормов, в этом году коллектив настраивается работать такими же темпами, правда, может подвести пресс из-за подшипников 7614, так как они часто выходят из строя, а в запасе их недостаточно.Пока А В М  работает не в полную силу, сделано 7 тонн витаминно -травяной муки. На клеверном поле работает КУФ  1-8, которым управляет тракторист Вячеслав Николае

вич Солоницын. Изрезанный клевер на А В М  доставляет шофер Евгений Александрович Зыков, но одной машины недостаточно, и с 6 июня работает еще один самосвал, на котором работает Николай Александрович Соловьев.Каков же процесс получения витаминно -травяной муки и гранул на А В М ? На первый взгляд, он кажется несложным. Клевер высыпается в ло

ток, и на выходе получаются гранулы или травяная мука. На самом деле этот процесс сложнее. Оператор следит за режимом работы сушильного барабана, а в случае его отклонения нужно найти неисправность и устранить: Оператор-, грануляторщик также следит за техпроцессом. Из сушильного барабана высушенная масса с помощью дымососа вместе с теплым воздухом поступает в дозатор большого циклона. За

тем по транспортеру высушенная масса пли «сечка» поступает в питатель -смеситель и пресс, где она прессуется в гранулы, по транспортеру готовые гранулы поступают в охладительную колонку, где они охлаждаются и поступают на выход. Рабочие засыпают клевер в конвейер и принимают витаминно- травяную муку или витаминные гранулы на выходе А В М . Перед * началом работы А В М  тщательно смазывается,

и проверяется электрооборудование, чтобы в течение смены А В М  работала безотказно. Коллектив А В М  надеется с честью выполнить доведенный до них план по производству ценнь1х витаминов для животноводства.
в. янкин.Н а снимках: (слева направо) С. Мухачев — оператор -грануляторщик, В . Кудрявцев, Н. К удрявцев, В. Тыркнов,' оператор; заготовка клеверной массы.

ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫЙ ФРОНТ:

БЫЛЫЕ ПОБЕДЫ И НЫНЕШНИЕ БЕДЫ5 июня в колхозе «Путь Л енина» надой на корову составил 8,6 килограмма. Показатель почти равен тому, что в среднем по району. Такой надой очень . и очень мал для этого хозяйства. Трудно припомнить, когда колхоз получал такие мизерные надой, как в этом году.Вызывает очень серьезную озабоченность то, что здесь трудно ждать быстрой поправки в молочном животноводстве. В колхозе «Путь Ленина» совершенно запущена племенная работа. На совещании ж ивотноводов, которое состоялось в пятницу, доярки говорили, что почти, во всех группах есть коровы, которые практически не дают молока. Такого раньше здесь не бывало. Конечно, это упущение не сегодняшнего дня, и поправить его будет нелегко. Сейчас коровам дают

по три килограмма концентратов, тогда как в это же время прошлого года давали по одному. Безусловно, хозяйство получит за 'год надой на корову в пределах 2400 килограммов, но не стоит забывать, что здесь были надои и более 3 тысяч килограммов на корову. Но двигаться дальше нынешних рубежей этому хозяйству будет возможным только тогда, когда наладится здесь племенная работа.Сейчас в колхозе «Путь Ленина» принимаются меры, чтобы поправить положение с молоком. В районе деревни Три- шата оборудуется летний лагерь. На реке Луговка сделана дамба, поднялся уровень воды, и стадо будет иметь хороший водопой.Через два-три дня сюда пригонят с комплекса 200 голов, и вопрос с пастбищами будет

практически решен, но, видимо, в дальнейшем хозяйству необходимо иметь еще один такой лагерь для дойного стада.А  каково же положение дел в животноводстве этого хозяйства?Полугодовой план продажи молока государству (381 тонна) в середине июня будет выполнен. За пять месяцев сдано государству 353,6 тонны. Среди доярок первенство держит Н. А . Щербакова, которая от 39 голов получила в среднем 1121 килограмму молока, на втором месте А. Г. Мухачева — 1044, а на третьем —А. В. Хлыбова, получившая 976 килограммов молока от коровы.Май еще раз показал, что в колхозе «Путь Ленина» не все в порядке в молочном животноводстве. В районных социалистических обязательствах планировалось получить за ме

сяц 230 килограммов молока от коровы, здесь же получено вс«го 218. Н у, а о том, что здесь беспорядок с племенной работой, говорит факт: за пять месяцев от ста коров получено лишь по 33 теленка. В хозяйстве необходимо иметь двух техников -осеменаторов, так как пасут два стада, и особенно этот вопрос остро встает с пуском Летнего лагеря.Не лучше обстоит дело и на откорме крупного рогатого скота. Суточные привесы за пять месяцев на 70 граммов меньше, чем за соответствующий период прошлого года. Рацион на откорме нынче намного лучше, чем в минувшем году, а вот привесы... Специалистам хозяйства есть над чем подумать.Надо сказать и то, что в мае дела с откормом несколько поправились. На 390 граммов прибавился среднесуточный

привес животного по сравнению с этим же месяцем прошлого года. Но это лишь отправная точка.. Надо работать так и дальше.Лучше обстоят дела в свиноводстве. Группа поросят до четырехмесячного возраста дала привес 504 грамма, а старше —454 грамма. Эти показатели превышают прошлогодние результаты.За пять месяцев мяса государству сдано 43,2 тонны из полугодового плана 55 тонн. Возможность для выполнения плана -в хозяйстве есть.Немало вопросов затронули животноводы на совещании, решение которых позволит лучше вести дела в животноводстве.
А. ПЕРМИНОВ.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ ИДЕОЛОГИЧЕСКАЯ РАБОТА

П Л А Н Ы  Н А Д О  
В Ы П О Л Н Я Т Ь.  В партийной организации Пи- жемского леспромхоза состоялось очередное партийное собрание. Н а повестку дня его- был вынесен вопрос «О задачах партийной организации и всего коллектива по выполнению мероприятий по улучшению санитарного, противопожарного состояния, благоустройства территорий производственных объектов и жилой зоны поселка, строительству и ремонту жилья». С  докладом на собрании выступил, главный инженер Пижемского леспромхоза В. А. Тихобаев. В своем выступлении он отметил, что на предприятии ежегодно многое делается по капитальному строительству, благоустройствутерриторий, ремонту жилья, санитарной очистке поселка лесозаготовителей. На все объекты изготовлена и утверждена про- ектно -сметная , документация, на определенный объем работ имеются строительные материалы, круглогодично ведется капитальный ремонт производственных объектов и жилья. Но надо отметить, что темпы ремонта и капитального строительства еще низки и отстают от потребностей предприятия, не выдерживаются отведенные для этого сроки.За четыре месяца стройучасток леспромхоза освоил «а строительство 88 тысяч рублей, на капитальный ремонт —36,7 тысячи рублей. Жилищно -коммунальный отдел освоил 10 тысяч рублей из плана 30 тысяч. Стройучасток не приступил к строительству Дома культуры", пристроя мебельного цеха, склада цемента, не ведутся работы по возведению башни водопровода. Медленно завершается капитальный ремонт УП1Ц-6А, новой котельной мебельного цеха, гаража на 20 автомашин, столярного цеха. Такая обстановка беспокоит партийную организацию. Основной причиной является отсутствие необходимого количества рабочих. В стройучастке и Ж К О  остродефицитными стали такие профессии, как плотники, печники. Большим тормозом всегда является нехватка стройматериалов, даж е столярные изделия изготавливаются несвоевременно. Коммунистам стройучастка и Ж К О  надо больше работать над повышением трудовор дисциплины, улучшением организации труда строителей. Активнее бороться с потерями рабочего времени, с нарушителями трудовой дисциплины.На собрании было отмечено, что на производственных объектах Пижемского и Арбинского лесопунктов, нижнего склада, лесопильного, мебельного цехов, Д О Ц а  РМ М , - гаража, склада пиломатериалов, жилой зоне поселка не всегда выполняются противопожарные мероприятия, нарушаются санитарные нормы. ,Выступая на партийном собрании, * механик Пижемского лесопункта отметил, что в их

коллективе уделяют много внимания созданию хорошей производственной базы, благоустройству территорий. Но чтобы выполнить намеченный на текущий год объем работ, в частности, электрифицировать новую мастерскую, проложить и опробовать в летнее время теплотрассу, оборудовать мастерскую, потребуется существенная помощь специалистов, рабочих.Ведь если мастерская будет пущена в эксплуатацию, это позволит повысить производительность труда на ремонтных работах на 30—40 процентов, улучшить диагностику, регулировку двигателей. То есть продлить срок службы многих деталей и механизмов.Начальник стройучасткалеспромхоза А . В. Милосердое высказал свои просьбы по оказанию строителям помощи техникой, очень плохо снабжаются объекты металлом. Но несмотря на все эти трудности, коллектив стройучастка полон решимости выполнить стоящий перед ним задачи.Особое внимание в выступлениях коммунистов было уделено благоустройству территорий, соблюдению противопожарных мероприятий. Было отмечено, что производственные территории и улицы захламлены, нет подъездов к водоемам. А начальник электроцеха В. Н. Втюрин обратил внимание коммунистов на то, что и в цехах обстановка не лучше. Многие рабочие не убирают после смены рабочие места, забывают даже выключить электромоторы. Начальникам цехов следует взять этот вопрос под особый контроль, в том числе и соблюдение рабочими правил техники безопасности. Вновь принятые на работу обязательно должны быть ознакомлены с правилами эксплуатации электрооборудования, станков.Партийное собрание в своем постановлении обязало дирекцию (А. С . Пахтеева, В. А. Тн- хобаева, Ю . М . Морозова), начальников цехов, отделов обеспечить выполнение мероприятий по строительству, капитальному ремонту произволе г- венных, социально -культурных объектов и жилья, благоустройства поселка в установленные сроки. Для этого привлечь на стройки дополнительную рабочую силу, изыскивать необходимые стройматериалы, обеспечить все объекты техникой. Особое внимание уделить укреплению трудовой и производственной дисциплины, рациональному использованию рабочего времени. Этому должно способствовать социалистическое соревнование за успешное выполнение планов. Свой вклад в выполнение намеченных из 1983 год мероприятий должны внести депутаты поселкового Совета, группа народного контроля, комсомольская организация.
С. СЕРГЕЕВА.

После службы в советских Вооруженных Силах пришел рабо
тать в передвижной мехотряд Сергей Алексеевич Урмаев. Он изб
рал профессию строителя и сейчас работает на строительстве 
жилого дома. Сергей готовит раствор. В его распоряжении бето
номешалка. Песок, цемент в необходимом соотношении Сергей 
засыпает в бетономешалку, заливает водой —и через несколько 
минут раствор готов. Он вовремя успевает подготовить смесь 
хорошего качества для бригады каменщиков, песок и цемент

УЧЕБНЫЙ ГОД ЗАВЕРШЕНЗавершен учебный год в сети партийного просвещения и экономического образования. Он проходил в условиях, когда все партийные организаци и трудовые коллективы настойчиво трудились над решением задач, поставленных майским и ноябрьским (1982 г.) Пленумами Ц К  нашей партии.В истекшем учебном году первичные партийные/ организации района продолжали работу по дальнейшему совершенствованию организации партийного просвещения и экономического образования.В системе партийного просвещения работало 37 школ основ марксизма -ленинизма, 14 школ научного коммунизма и школа партийно -хозяйственного актива. Во всех формах политической учебы обучалось 1898 человек. В школах основ марксизма -ленинизма изучался* курс истории К П С С .Во всех школах и семинарах были изучены материалы майского и ноябрьского (1982 г.) Пленумов Ц К  К П С С , доклад Генерального секретаря Ц К  партии Ю . В. Андропова «О 60-й годовщине Союза Советских Социалистических Республик».Анализируя итоги учебного года, следует отметить, что программа изучаемых курсов во всех школах выполнена, материал усвоен удовлетворительно.Хорошо была организована учеба коммунистов в Пижем- ском леспромхозе, колхозе «Коммунар», ремонтно -строительном участке, заводе радиофутляров, Тоншаевском П М О , районном узле связи, райпо.

Здесь вопросам учебы кадров уделяется постоянное внимание со стороны секретарей партийных организаций и руководителей. Вопросы учебы ' систематически рассматриваются на партийных собраниях и партийных бюро; к коммунистам, допускающим пропуски занятий, принимались меры партийного воздействия.Многое зависит от пропагандистов, от того, как они относятся к поручению, как организуют проведение занятий. Н адо отметить, что большинство пропагандистов постоянно работали над совершенствованием форм и методов работы со слушателями, активизировали их участие на занятиях и тем самым добивались успехов в повышении эффективности учебы.Лучшими пропагандистами минувшего год? стали В. П. Борисов, пропагандист Тонша- евского П М О , 10. П . Лямин, пропагандист Тоншаевского Р С У , В. А . Тихобаев, пропагандист Пижемского леспромхоза, В. С . Ложкин, пропагандист колхоза «Коммунар», В. С . Пестов, пропагандист райисполкома, Г. А. Киселев, пропагандист завода радиофутляров, • В . Н . Солоницын, руководитель школы научного коммунизма Тоншаевской средней школы.Все они постановлением бюро райкома К П С С  занесены на Доску почета и награждены грамотами.Следует отметить хорошую работу организации партийной учебы секретарей партийных организаций Пижемского леспромхоза В. Б. Тютяева, рай

по —А. И . Соколовой, райсель- хозтехникн —А. С , Ложкина, райисполкома —А. А. Крючковой, Тоншаевской средней школы —А. И . Груздевой.Но, несмотря на очевидные положительные моменты, есть много вопросов, над которыми надо работать. И прежде всего над вопросами явки слушателей на занятия. В большинстве школ явка низкая. В ряде партийных организаций вопросы учебы не рассматриваются на. партитшых собраниях, к коммунистам, не посещающим занятия, должных мер не принимается.Слабо поставлена учеба коммунистов в совхозе «Пижем- ский» (секретарь парторганизации П . В. Лебедев), в совхозе «Вякшенерский» (секретарьА . М . Трушков), в Шайгинском лесоучастке (секретарь Г. Е. Червоткина), в колхозе «Красная нива» (секретарь парторганизации В. А . Овечкин).Это произошло из-за несерьезного отношения секретарей партийных организаций к вопросу политической подготовки кадров и низкой требовательности со стороны пропагандистов.Сейчас во всех партийных^§ организациях надо провести партийные собрания, на которых необходимо рассмотреть итоги учебного года, разработать мероприятия, направленные на устранение имеющихся недостатков в организации политической подготовки кадров.
В. КУДРЯВЦЕВ, зав. кабинетом политического просвещения райкома К П С С .

всегда под рукой, вот только вода не всегда бывает вовремя 
завезена. Еще один недостаток на строительстве дома —нет ма
лой механизации. Из-за отсутствия такого крана, как «Пионер», 
строителям приходится нелегко, в том числе и подавать раствор.

Сергей Алексеевич —активный, трудолюбивый товарищ. Он 
вносит своим трудом большой вклад в общее дело.

На снимке: С. Урмаев следит за работой бетономешалки.
Фото В. Янкина.

готовимсяЗемледельцы колхоза «Путь Ленина» вплотную приступили к подготовке к сенокосу. Будут корма — будет развиваться и животноводство. На зимне- стой.?овый период 1983— 1984 годов колхозу следует заготовить 650 тонн соломы, 650 тонн сена, 1000 тонн сенажа, 2340 тонн сочньП кормов, в том числе 1900 тонн силоса, 300 тонн картофеля, 140 тонн свеклы, 830 тонн концентратов.Уборочная площадь многолетних трав составляет 450 гектаров, естественных —350 га, 50 гектаров силосных культур, 80 га однолетних. В свое время были подсеяны многолетние травы на площади 250 гектаров.Сейчас сельские механизаторы ведут ремонт уборочной техники.В наличии у нас шесть исправных косилок. Вступят в работу силосоуборочные комбайн ны. Их в хозяйстве шесть, один готов 'к эксплуатации, остальные ремонтируются. Н аходятся также на ремонте тракторные грабли, копнители-подборщики и другая уборочная техника.Сейчас все делается для того, чтобы как можно быстрее и качественнее отремонтировать технику. Мы понимаем, что в этом вопросе у нас еще много недостатков, за что нас справедливо критикуют, но к началу уборочной страды подойдем во всеоружии. В этом .свой долг видят механизаторы, все те, кто примет участие в сенокосе. Н. МИХАЛИЦЫН, председатель колхоза «Путь Ленина»,
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С О Б Л Ю Д А Й Т Е
П Р А В И Л А

/Создание безопасных условий труда тружеников сельского хозяйства всегда было и остается предметом постоянной заботы Коммунистической партии и Советского государства.Программа К П С С  предусматривает всемерное оздоровление и облегчение условий труда, внедрение на всех предприятиях, в колхозах и совхозах современных средств техники безопасности, обеспечение санитар- но -гигиенических условий, устраняющих производственный травматизм и профессиональные заболевания.-Поэтому основной задачей руководящих, инженерно -технических работников и специалистов сельского хозяйства в области охраны труда является обеспечение в коллективах строгого соблюдения правил и норм техники безопасности и производственной санитарии в сельскохозяйственном производстве каждым рабочим и колхозником.
«Развитие• социалистического соревнования и мобилизация творческой инициативы и энергии трудящихся на успешное лпыполнение народнохозяйств е н н о г о  плана одиннадцатой пятилетки —основная задача нашей партии, хозяйственных и профсоюзных организаций.Плодотворное решение этой задачи, успехи соревнующихся коллективов в значительной степени зависят от условий труда на рабочих местах, полях и фермах.Техническое перевооружение сельского хозяйства, на которое выделяются огромные ' • .у м  мы, партия рассматривает как решающее средство улучшения условий труда, превращения всех производств в безопасные, удобные для человека.Сельское хозяйство оснащается новыми высокопроизводительными тракторами, комбайнами зерновыми и картофельными. Энергетические ресурсы возрастают.Техническое переоснащение сельского хозяйства, направленное на увеличение производительности труда, внедрение прогрессивных технологий позволяет решить одну из главных задач улучшения условий труда. Задачу . механизации трудоемких процессов.Каждая новая машина, пришедшая в сельское хозяйство, •лучше приспособлена для высокопроизводительного и безопасного труда обслуживающего ее персонала.Выполняя постановление С о вета Министров С С С Р  и В С Ц П С  № 665 о мерах по улучшению охраны труда в сельском хозяйстве, колхозы и совхозы проделали большую работу по охране труда и технике безопасности, провели учебу с механизаторами и животноводами. Инструктажи стали проводиться квалифицированно. В коллективах ведется большая работа по борьбе с нарушениями дисциплины на работе, с пьянством на производстве, с прогулами и другими негативными явлениями. В значительной части хозяйств недопускаются пьяные к управлению тракторами и машинами. Поднята ответственность руко

водителей, коммунистов, общественности, всех механизаторов £  животноводов за состояние дел в хозяйстве, за соблюдение правил охраны труда и техники безопасности. В  результате этой повседневной работы в совхозе «Ошминский» и «Пи- жемский» число несчастных случаев доведено до минимума, а несчастные случаи со смертельным исходом изжиты.Однако сложное '  положение с охраной труда и техникой безопасности продолжает оставаться в некоторых хозяйстваьХ. В колхозе имени Ленина За 1982 год травмировано 6 человек. В 1983 году механизатор А. Никитин в пьяном виде не справился с управлением трактора, заехал в канаву и перевернулся с тракторном, получил смертельную травму. А  ведь могло этого и не быть, если бы механик и другие ответственные лица отстранили своевременно- пьяного от работы и наказали его.В колхозе имени Тимирязева в 1982 году травмированы 4 человека. Д о последнего времени допускалось несоблюдение правил техники безопасности, в результате чего за трактора и автомашины водители садятся в нетрезвом состоянии. Так( тракторист В. Стяжкин в нетрезвом виде не справился с управлением трактора и съехал с моста в  реку Пижму, получил смертельную травму. И этого бы не было, если бы Стяжкин своевременно был отстранен от работы.В колхозе «Колос» тракторист С . Втюрин утром запустил двигатель трактора ДТ-75 с включенной скоростью, в результате наезда получил смертельную травму.В колхозе «Красная нива» допущено в 1982 году 7 несчастных случаев, в этом году травмирована А . Клешнина при сортировании картофеля. В колхозе имени Кирова травмирован Герасимов при прессовании кормов.Из-за несоблюдения правил техники безопасности получил смертельную травму С . В. Смор- калов из колхоза «Малокамен- ский», который был добросовестным работником, хорошим семьянином.Граждане С С С Р  имеют право на охрану здоровья. Это значит, что все граждане обеспечиваются бесплатной медицинской помощью. Сейчас расширяется сеть учреждений для лечения и укрепления здоро.вья граждан, обеспечивается безопасность условий труда.•Каждый, „рто допустил нарушение техники безопасности, поплатился своим здоровьем и даже жизнью. А вот руководитель, не обеспечивший безопасные условия труда*, остался в стороне от наказания, а зря.Каждый трудящийся за допущенное нарушение должен нести ответственность.И  время предъявить строгие требования к каждому руководителю в смысле обеспечения безопасных условий труда, охраны здоровья и жизни каждого трудящегося.
Н. МИХАЛИЦЫН, председатель райкома профсоюза работников сельского хозяйства.

СОЦИАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ СЕЛА =К О М П Л Е К С Н Ы Й  прием-*"*ный пункт в селе Ошмин- ском по праву считается лучшим в нашем районе. Его заведующая Людмила Серафимовна Кислицына сумела так организовать работу с населением своего куста, что у людей даже самых отдаленных деревень появилась ■ возможность получить необходимые бытовые услуги, никуда не выезжая. В определенные дни туда выезжают закройщики, фотографы, парикмахеры, приемщица, которая оформляет заказы и принимает в ремонт все —от обуви до бытовой техники.С введением в райбыткомби- нате диспетчерской службы работа по обслуживанию сельского населения значительно улучшилась: не срываются графики выездов в К П П , мастера получили возможность чаще выезжать на село.Л , С . Кислицына тоже строго придерживается своего плана и графика. Посетители уже привыкли, что во вторник сюда приезжает телевизионный мастер или фотограф, в среду — выезды по деревням, в четверг приезжает закройщик, в пятницу —парикмахер.Условия для работы мастеров здесь неплохие. Совхоз выделил новое помещение. Оборудованы отдельные комнаты для парикмахерской, для ремонта быто

вой техники, а тому, как оборудована примерочная, может позавидовать любой закройщик. Конечно, для заказчиков это очень удобно. Они, не торопясь и не толкаясь, как это было в старом тесном помещении, могут сделать примерку, сдать вещи в химчистку или в

ремонт, сделать прическу или сфотографироваться.Сейчас в Ошминском оказывают почти все виды услуг, имеющихся в прейскурантах Р К Б О , поэтому план ежемесячно выполняется не только в целом, но и по отдельным видам. Особой популярностью пользуются1 химчистка, пошив и ремонт одежды, сравнительно новый вид —ремонт бытовой техники. Так, в прошедшем месяце было принято в ремонт 8 стиральных машин. Сейчас появилась возможность ввести еще один новый вид услуг, какого раньше из-за тесноты не было, — прокат.Одним из условий своей успешной работы с заказчиками Людмила Серафимовна считает

хорошо налаженную телефонную связь внутри с. Ошмин- ское, чего нельзя сказать о других населенных пунктах. Приемщица имеет возможность регулярно информировать население об исполнении заказов, что также положительно сказывается на выполнении плана.

Конечно, нельзя сказать, что работа в Ошминском К П П  налажена идеальная, хотя заведующая прилагает большие усилия. Помещение пункта хоть и просторное, но не тиш> вое, довольно-таки - холодное и сырое, немало неприятностей доставляет неисправная канализация. Будем надеяться, что эти недостатки со временем будут ликвидированы.Всего три с лишним года работает К П П  в Ошминском, а его жители уже не представляют без него своей жизни, об этом говорят они сами. Несомненно, в этом большая заслуга заведующей, но и условия, которые созданы здесь для работы, как мы видим, играют не второстепенную роль.
Л. КУДРЯШОВА.

У с л о в и я  р а б о т ы -  
дело не второстепенное

БЕСЦЕННЫЙ ДАР ПРИРОДЫ«Воды живительная сила...» —поется в песне. В сказках, былинах тоже говорится о чудодейственных свойствах воды —прохладной, прозрачной, утоляющей ж аж ду, исцеляющей раны.Вода используется во всех сферах человеческой деятельности. Без нее невозможна жизнь, не может развиваться ни одна отрасль народного хозяйства.Бурное развите промышленности, рост городов и населенных пунктов, . развитие' водного и железнодорожного транспорта приводят к резкому увеличению количества потребляемой воды. Достаточно сказать, что для производства банки овощных консервов требуется 40 литров воды, 1 кг бумаги — 199 л, 1 кг шерстяной ткани— 60 л, 1 т стали — примерно 20 000 л воды, В общем, расход ее в масштабах страны чрезвычайно велик.К сожалению, люди не всегда разумно н бережно относят- к столь бесценному дару природы. По вине нерадивых хозяйственников тысячи кубометров отработанной воды, прошедшей через реакторы, теплообменники и охладители, вливаются разноцветными потоками в прозрачную голубизну рек и водоемов. Нередко страдает и береговая растительность.Особенно опасны необеззара> женные сточные воды иефекпи- онных стационаров, ветеринарных лечебниц, ферм для крупного рогатого скота, птицы, отходы предприятий по переработке сырья животноводства

и др. Купаться в такой загрязненной воде, использовать ее для хозяйственных, бытовых, оздоровительных целей нельзя.Интенсификация сельского хозяйства, перевод его на индустриальную основу — явление прогрессивное и важное. Но, оказывается, все возрастающее применение химических удобрений и различных ядохимикатов при поливе полей и обратоке их с воздуха, хранение ядохимикатов в неприспособленных помещениях, вне склада, просто на территории хозяйств способно привести к тому, что с дождевыми и талы -, ми водами они попадают в сельские водоемы.В последнее время на реках, водохранилищах, крупных озерах можно видеть множество моторных лодок, катеров, которые тоже загрязняют воду нефтепродуктами. Вместе с тем известно, что 1 грамм нефтепродуктов может ухудшить качество 100 л воды.Важная проблема —сохранение Чистоты малых рек. Однако ряд неблагоприятных факторов влияет на качество их воды, и прежде всего отрицательно сказывается бесконтрольное орошение и осушение болот, сброс недостаточно очищенных сточных вод.Какие ж е меры следует принять для охраны водоемов от загрязнений.В нашей стране охрана водных ресурсов регламентируется положением Основ водного законодательства С С С Р  и союзных республик, а также респу

бликанскими законами об охране природы. -Оздоровлением водоемов занимаются санитарные врачи, специалисты водного хозяйства, гидробиологи, инженеры, рабочие промышленных предприятий. На многих производствах действуют высокоэффективные сооружения по очистке промышленных сточных вод от специфических загрязнений. Кстати, строительство таких сооружений дает предприятиям большой экономический эффект: вредные для водоемов вещества чао,то оказываются ценным промышленным сырьем.Немало в данном вопросе зависит и от общественности. Санитарный актив при Ж Э К ах в городах, колхозах и совхозах под руководством санитарных врачей должен следить за состоянием ближайших водоемов, контролировать осуществление государственных мероприятий по очис*гке сточных вод.«Здоровье» рек и озер не в меньшей степени зависит от жителей окружающих населенных пунктов, отдыхающих.Чистые водоемы —наша гордость, национальное богатство, и каждый советский человек обязан всемерно содействовать сохранению их природных качеств.Воспитание любви, к окружающей среде, дарящей нам Силу, красоту —одна из важнейших и первостепенных наших задач. Ведь* здоровье рек—наше с вами здоровье. Г. РАХОВ,кандидат медицинских наук.
УХАЖИВАЮТОдним из первых в районе колхоз имени Кирова приступил к обработке картофельных плантаций. Члены звена, за которыми закреплено возделывание этой культуры, в составе А. Е. Аплатова, П . Н . Кудрявцева произвели обработку всей площади, занятой под «вторым хлебом», гербицидом ситрином,

ЗА ПОСЕВАМИЗавершив работу на картофельном поле, колхозные механизаторы заодно провели «а 35 гектарах обработку кукурузы.Определенная работа по уходу за посевами проводится и в других хозяйствах. Так, например, в колхозе «Коммунар»' произведена химическая про

полка картофеля на площади 135 гектаров. Но вот с рыхлением междурядий здесь явно запаздывают.Быстрыми темпами ведется боронование этой же культуры в колхозе «Путь Ленина», где обработанная площадь составляет 150 гектаров, в имени Тимирязева — 120 гектаров. О днако в последнем из jinx совсем не работают с гербицидами. Г. ЛОБАНОВА.
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В ОБИДЕ НА СТАРШИХ

Всесоюзная военно -спортивная игра «Зарница» стала одним из активных средств военно -патриотического и физического воспитания пионеров и школьников. В конце мая по традиции проходил финал районной игры «Зарница», в котором активное участие приняли юнармейцы Тоншаевекой, Пи- жемской, Шайгииской, Ошмин- ской средних, Письменерской, Кодочиговской, Большесел-ковской восьмилетних школ.Полевой лагерь был разбит на берегу реки Пижмы, вблцзи деревни Ширта. Сигнал ракеты оповестил о начале игры. Право поднять флаг «Зарницы» было предоставлено победителям игр прошлого года — юнар- мейцам Шайгинской школы. По приказу командующего А. Ф., Кокоулина все отряды были построены на торжественную линейку, на которой были поставлены задачи игры. Затем был совершен марш-бросок до д. Ширта. Там у памятника погибшим воинам прошел митинг, юнармейцы возложили цветы. Перед ребятами выступил секретарь парторганизации колхоза «Красная нива» В. Л. Овечкин.В первый же день проходил смотр строя и песни, а вечером был зажжен большой костер дружбы, у которого ребята пели свои любимые песни. Здесь же был проведен смотр номеров художественной самодеятельности, в котором хорошо показали себя юнармейцы, Письменерской школы. Отличились также повара Пижемской и Тоншаевекой школ,- сварившие самую вкусную уху. Они

Из областного совета Д С О  «Урожай» поступил календарь игр по футболу. Нынче тонша- евцы играют в одной зоне с командами Варнавино, Тонки- но, Уреня и Шаранги. Соперники те же, что и в прошлом году. Отсутствуют лишь команды Красных Баков и Воскресенского, не допущенные к первенству облсовета из-за низкого ведения футбольного хозяйства в своих районах.Это очень обострит борьбу в зоне, ведь наша команда в прошлом сезоне взяла четыре очка и$ шести именно у этих команд. jИсходя из реальных условий нынешнего года, нашей- команде необходимо поставить задачу повторить прошлогодний результат и занять четвертое место в зоне. Соперничать _ с командами Уреня, Варнавино ,и Сявы нашим футболистам нынче будет не под силу. Это показал и первый тур, да и явное преимущество в играх прошлого сезона этих команд говорит о том же.О причинах отставания! в футбольных делах говорилось уже немало, да и материал на этой странице «В обиде на старших» имеет тот же смысл.

были награждены расписными половниками.Утром следующего дня начались соревнования по специ- альнос1ям. Юнармейцы показали ловкость, смекалку, выносливость, неплохие знания. На торжественной линейке, посвященной закрытию игры, отряды -победители, юнармейцы, занявшие призовые места в соревнования >по специально-, стям, награждены Почетными грамотами и памятными подарками.На районном финале «Зарницы» лучшим был признан отряд юнармейцев Шайгинской средней школы (военрук В. М. Напылов). Юнармейцы этой школы показали хорошие знания теоретических вопросов по гражданской обороне, юнар- мейских специальностей и хо-' рошую общефизическую подготовку. Второе место заняла Пижемская средняя" школа (военрук Б. В. Березин), третье место — Тоншаевская средняя школа (военрук Г. А . Кислицын). Из восьмилетних школ неплохих результатов по всем видам соревнований добилась Письменерская школа.Конечно, победителями в игре стали не все ребята, но всем это мероприятие доставило большое удовольствие. А это очень важно: Важно то, что «Зарница» развивает у пионеров и школьников познавательные интересы, воспитывает ответственное отношение к учебе, коллективизм, навыки общественной работы, физически закаляет ребят.
Т. КОРЯКОВЦЕВА,секретарь райкома B JIK G M

28 мая состоялся первый тур областного первенства, наша команда выезжала в Варнавино и проиграла с астрономическим счетом 1:12. Видимо, этот счет в первом туре для нашей команды становится традиционным. И в прошлом году такой же счет в стартовом матче был зафиксирован в Урене. Но минувший сезон команда сумела закончить с положительной разницей забитых и пропущенных мячей. А  как же будет нынче?В этот же день, состоялись еще два матча. Тонкинцы принимали еявичей, а уренцы — команду поселка Шаранги.В субботу тоншаевцы принимали на своем поле победителя зоны прошлого года, третьего призера облсовета Д С О  «Урожай» команду города Урень. •Варнавинцы встречались с тонкинцами, а в Шаранге играли
С Я 1В И Ч И .Приводим календарь остальных игр первого крута: 11 ию
ня: Сява—Урень, Тонкино — 
Тоншаево, Варнавино •—Шаран- га, 18 июня: Сява — Варнавино, Урень, — Тонкино, Шаранга 
— Тоншаево, 25 июня: Тонша
ево —Сява, Урень — Варнавино, Тонкино —Шаранга'.

ПОЛОЖЕНИЕ
О ПЕРВЕНСТВЕ РАЙОНА 
П О  Ф У Т Б О Л У  
И В О Л Е Й Б О Л У

I. Цели и задачиПервенство по футболу и волейболу среди коллективов физкультуры проводятся с целью вовлечения трудящихся в ‘ занятия спортом, укрепления здоровья и выявления лучших команд и спортсменов.2. УчастникиК участию в соревнованиях допускаются коллективы физкультуры колхоза имени Кирова, совхозов «Вякшенерский», «Ошминский», «Сухоовражный», завода радиофутляров и райобъединения- . «Сельхозхи- мия».
3. Порядок проведенияСоревнования проводятся в два круга (на своем и чужом полях).„ Начало игр в 16 'часов. Перед игрой в футбол между этими же командами проводится встреча по волейболу, которая состоит из трех партий.В случае неявки команды ей засчитывается поражение со счетом 0:3.

4. Руководство 
соревнованиямиОбщее руководство осуществляют спорткомитет и райсовет Д С О  «Урожай».
5. НаграждениеКоманда, занявшая первое место, награждается переходяг щим призом и дипломом первой степени, а игроки—грамотами. Команды, занявшие второе и третье места — дипломами соответствующих степеней.

6. РасходыРасходы, связанные с участием команд в первенстве, несут командирующие организации.
7. Календарь первого круга

5 июня«Сельхозхимия» — завод радиофутляров. «Ошминский» — имени Кирова. «Вякшенерский» — Сухоовражный».
12 июняИмени Кирова — «Сельхозхимия». Завод радиофутляров — «Сухоовражный». «Ошмин-qnifl» — «Вякшенерский».

19 июня«Вякшенерский» — «Сельхозхимия». «Сухоовражный» — «Ошминский». Имени Кирова— завод радиофутляров.
26 июня«Сельхозхимия» — «Сухоовражный». Имени Кирова — «Вякшенерский». Завод радиофутляров —«Ошминский».
3 июля«Сельхозхимия» — «Ошминский». «Вякшенерский» — завод радиофутляров. «Сухоовражный» — имени Кирова.Примечание: игры проводятся на полях команд, указанных в календаре первыми.

ОРГКОМИТЕТ.

В девятнадцатый раз этой весной разыгрываются призы клуба «Кожаный мяч». Эти соревнования, как и «Золотая шайба», детище комсомола. Раньше в нашем районе, пожалуй, не было более популярных соревнований, чем эти, но это все в прошлом.В этом году юные футболисты в своих старших товарищах просто -напросто разочаровались. Райком комсомола совершенно н е . подготовился к эитм соревнованиям. Не был создан оргкомитет, не были подготовлены призы, а в итоге так их и не получили лучший . вра- татрь, защитник и нападающий ни в одной группе. Из работников райкома комсомола никто не удосужился хотя бы поприсутствовать на открытии или закрытии соревнований, х о тя они проводились два воскресенья. Словом, соревнования, которые проходили в девятнадцатый раз под эгидой райкома комсомола, у нас прошли как никогда плохо.В первое воскресенье соревновались команды старшей группы. Три команды играли по круговой системе. Сначала на поле вышли футболисты Тоншаевекой средней и Лесозаводской восьмилетней школ. Победу одержали хозяева поля —тоншаевцы: 3:1. Затем лесс- заводцы сыграли вничью с шайгинцами: 1:1 В последней
Ф И Л Ь М ЫНовый художественныйфильм «Падение кондора» производства киностудии «М осфильм» продолжает тему выбора жизненного пути в условиях фашистской диктатуры, начатую в первых двух работах С. Аларкона «Ночь над Чили» и «Санта -Эсперанса». Жанр этого фильма — политическая драма. На примере судьбы молодого крестьянина, ставшего телохранителем диктатора в одной из латиноамериканских стран.Простой крестьянский парень Мануэль Ромеро, попав под влияние диктатора Рамона Онофре, был готов на все. М ануэль готов выполнить любой приказ своего покровителя. Вначале он убивает своего друга детства за то, что тот выступил в печати с обличением фашистского строя, -затем убивает односельчанина, а потом сжигает всю свою деревню. Но дни диктатора сочтены. Все шире развертывается партизанское движение по всей стране. Рамон Онофре готовится к побегу. Отчаявшийся, опустошенный Мануэль, потерпевший полное моральное

«Разные дети живут на - планете, дружба нужна всем детям на свете» —под таким де-- визом проходил утренник в Тоншаевекой детсаде, посвященный -международному Дню защиты детей. Ведущая праздника воспитательница Л . Б. Маштакова рассказала ребятам о смысле праздника, о том., что еще не все дети на Земле живут в счастье и радости.Потом дети старших групп пели песни о мире, дружбе, о

игре команда Тоншаевекой средней школы обыграла своих сверстников из Шайгино: 6:1 и стала победителем. На втором месте лесозаводская команда, а на третьем— шай- гинская,В средней и младшей группах соревнования проводились по олимпийской системе, то есть после первого поражения команда выбывала .из дальнейшей борьбы.В средней группе тоншаевцы, сначала победив команду Лесозаводской школы (5:0) а затем в финале с таким же счетом и шайгинцев, уверенно заняли первое место.У  самых юных футболистов из Тоншаева еще более ощутимые преимущества: они обыграли поочередно шайгинцев (9:0) и лесозаводцев (6:1).В этом году над юными футболистами Лесозаводской школы взял шефство шофер Пижемского леспромхоза Василий Куракин (один из лучших водителей гаража, неплохой футболист). Он тренировал все три команды, привозил их на соревнования Это очень хороший пример для других. Такие тренеры -общественники должны быть у каждой команды.На зональных соревнованиях наш район будут представлять во всех трех группах тоншаевцы.
Н Е Д Е Л Икрушение, убивает диктатора....Ночное небо небольшого курортного городка Красномор- ска разрывают яркие языки пламени. Горит здание нового, только что сданного- в эксплуатацию пансионата «Лазурный».В считанные минуты очонь охватывает несколько этажей и, несмотря на то, что пожар удается быстро ликвидировать;Ш- имеется много пострадавших, среди них несколько в тяжелом состоянии. Пожар такого масштаба даже в условиях крупного города —событие беспрецедентное, маленький же Красноморск возбужден до предела. По городу ползут разные слухи, предполагают поджог... • Как же иначе объяснить тот факт, что за несколько минут огонь распространился почти по 'всему зданию?Начинается кропотливое расследование.Об этом и рассказывается в новом цветном художественном фильме «Человек, который закрыл город» производства киностудии «Мосфильм».

счастливом детстве. Громко, выразительно прочитали стихи о теплом лете Андрюша Валов, Наташа Смирнова, Надя Кокоулина и другие ребята.Перед ребятишками выступили их старшие, товарищи, ше- .фы из Дома пионеров. Они показали интересный кукольный спектакль -сказку.
Л. КУДРЯШОВА.РедакторС . С . М И Х А Л И Ц Ы Н А .

ФУТБОЛЬНОЕ ЛЕТО

А. Д А Н И Л О В
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Н. РОДИОНОВА,методист киносети.
Из нашей почты
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